

Sollte diese E-Mail nicht korrekt angezeigt werden, dann [klicken Sie bitte hier](#).

NEWS

Der digitale Aktualitätenservice der energo April 2015

energo[®]
Energie-Effizienz für Gebäude

Guten Tag

energo und groupe E haben für die umfassende Leistungserbringung im Bereich der Energieeffizienz eine Zusammenarbeit vereinbart.

Die Ziele die sich die Partner setzen sind:

- Die nachhaltige Reduktion des Energieverbrauchs durch die Optimierung der Gebäudetechnik
- Die Begleitung bei der erforderlichen Modernisierung der technischen Installationen
- An die Ziele des Bundes bei der Reduktion der CO₂ – Emissionen einen Beitrag zu liefern

Seit der Gründung von energo stellen diese Ziele die strategische Grundlage der Aktivitäten dar.

Die nicht exklusive Partnerschaft erlaubt es allen Liegenschaftseigentümern, öffentlichen und privaten, über ein umfassendes Angebot für seinen Gebäudepark zu verfügen, welches die Beurteilung der Bausubstanz und effizientere Prozesse bei der Bereitstellung und Nutzung der Energie beinhaltet. Es schliesst auch die Erfüllung der Vorgaben der eidgenössischen und kantonalen Gesetzgebung mit ein.

energo und groupe E bieten drei, auf die Bedürfnisse des Liegenschaftseigentümers abgestimmte, mögliche Lösungswege zur Erfüllung der gesetzlichen Vorgaben des Grossverbrauchermodells an:

- Die Universalzielvereinbarung
- Die Kantonale Zielvereinbarung
- Die Energieverbrauchsanalyse

Für mehr Informationen zu diesen Dienstleistungen können Sie sich an energo oder groupe E wenden.



Mit freundlichen Grüssen
Mitglied Geschäftsleitung energo

Jean-Christophe Hadorn

Mit Unterstützung von
energie schweiz
Unser Engagement: unsere Zukunft.

Brückenbauer in der Energieeffizienz: energo

Die Leistungen von energo gehen weit über die reine Betriebsoptimierung hinaus. Nicht nur, dass Dank einer Betriebsoptimierung Energiekosten von jährlich bis zu 15 Prozent eingespart werden können - energo ist auch ein Brückenbauer zwischen Politik und Wirtschaft, sowie zwischen Theorie und Umsetzung. Unsere Dienstleistungen reichen von der Optimierung der Haustechnik vor Ort bis zum Mitwirken in nationalen Fachgremien. Zwei wichtige Pfeiler sind auch die Sensibilisierung der Gebäudebetreiber und die Schulung von Energiefachleuten. Hier ein Auszug unseres Handlungsgebietes:

- Sensibilisierung von Gebäudebetreibern im freiwilligen Marktsegment
- Bekanntmachung und Steigerung der Akzeptanz der Massnahme „Betriebsoptimierung Gebäudetechnik“
- Förderung von konzeptionell begleitenden Gebäudemodernisierungen

- Aufbau und Pflege von Tools und Datenbanken zur Messung der Energieeffizienz – alle unsere Werte sind effektiv gemessene Werte, nicht berechnet
- Dank Qualitätssicherung bieten wir eine hohe Qualität an Dienstleistungen
- Bereitstellen von anwenderfreundlichen Werkzeugen für Gebäudebetreiber, den technischen Dienst, aber auch für Vertriebspartner wie Energieversorgungsunternehmen
- Aufbau, Schulung und Pflege eines spezialisierten Netzwerks von über 70 zertifizierten Ingenieurbüros
- Praxisbezogene Schulung von Gebäudebetreibern, den technischen Dienst und Energieversorgungsunternehmen
- Anerkannter Umsetzungspartner für Partner wie ACT, EnAW und EnergieSchweiz für Gemeinden
- Mitarbeit im Aufbau von Weiterbildungsangeboten zum Thema Energieeffizienz von Dritten (z.B. VSE, Suissetec, CAS etc.)
- Mitarbeit in Gremien wie Kantone, SIA, etc. zur Normierung und Weiterentwicklung der Betriebsoptimierung
- Info- und Erfahrungsaustausch unter Gebäudebetreibern und Verwaltungen der öffentlichen Hand
- Allgemeine Auskunftsstelle in Sachen Energieeffizienz
- Wir messen die Einsparungen, anstatt diese theoretisch zu berechnen
- Wir begleiten die Umsetzung von Massnahmen, anstatt nur zu beraten oder Empfehlungen abzugeben
- Auszeichnung des gemessenen Erfolges und Publikationen von Fachartikeln
- Wichtiger Partner für Kantone und Gemeinden, um die Energieeffizienz in Gebäudeparks zu erhöhen
- Wichtiger Pfeiler zur Zielerreichung des Bundesprogrammes « CO₂ Reduktion um 20% bis 2020 »



Gutes Beispiel Barmelweid Gruppe AG

Die Barmelweid hat ihren Betrieb optimiert und spart so rund 23 Prozent Strom und Wärme. Das gesetzte Ziel ist erreicht: Energie einzusparen ohne Komfort-Einbusse. Dass dies mit wenigen und kleinen Investitionen gelungen ist, freut umso mehr.

Die Zauberformel heisst heute Betriebsoptimierung: Mit kleinen oder wenig Investitionen soll der Energieverbrauch gesenkt werden und dabei keine Einbussen von Komfort spürbar sein. Dies ist der Barmelweid so gut gelungen, dass sie dafür das Silber-Zertifikat von energo erhalten hat. «Wir haben unseren Energieverbrauch innert fünf Jahren um 23 Prozent oder knapp 150'000 Franken pro Jahr gesenkt», sagt Mike Arreza, Leiter Hotellerie/Facility Management der Barmelweid Gruppe AG. «Mit diesem Resultat sind wir sehr zufrieden, denn damit könnten 114 Einfamilienhäuser ein

Jahr lang mit Wärme versorgt werden.»

Überprüfen, neu einstellen, optimieren

Um dieses Ziel zu erreichen, wurden beispielsweise der Wirkungsgrad der Lüftungsanlagen verbessert und die Betriebszeiten der Heizung neu eingestellt. Mit der Anpassung der Heiztemperatur könnte der Anteil erneuerbarer Energie fast verdoppelt werden. Die Schnitzelheizung übernimmt jetzt einen grossen Teil der Wärmeerzeugung. Genaues Hinsehen und Überprüfen brachte am meisten Einsparungen. Der zertifizierte energo-Ingenieur war dabei ebenso hilfreich wie die Mitarbeiter der Barmelweid, die bereit waren, Abläufe zu überdenken und die Massnahme umzusetzen.

Und in der Beilage, alles auf einen Blick.

Bild der Zertifikatsübergabe:



Übergabe des Zertifikats (v.l.n.r.) Karin Rickli, Projektleiterin energo; Urs Tschopp, Projektleiter Technik Barmelweid; Markus Gomer, Bereichsleiter Energie Consulting Amstein+Walthert AG.

Um die digitalen energo® NEWS abzubestellen, [klicken Sie hier](#).

E-Mails an den Absender dieser Nachricht werden nicht beantwortet.
Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an info.de@energo.ch.

energo · Geschäftsstelle Deutschschweiz · Bösch 23 · CH-6331 Hünenberg · T. +41 (0)41 784 54 56